## Chapitre 10 Voter : une affaire individuelle ou collective ?

La culture politique est constituée d'un ensemble de connaissances et de croyances permettant aux individus de donner du sens à l'expérience routinière de leurs rapports avec le pouvoir qui les gouverne, et aux groupes qui leur servent de références identitaires.

Elle est une combinaison de : Croyances politiques, attitudes politiques, valeurs politiques, traditions politiques.

Il faut différencier participation conventionnelle et participation non conventionnelle (ou protestataire). L'inscription sur les listes électorales est indispensable pour pouvoir exercer son devoir civique d'électeur. S'abstenir ou voter blanc est dans certains cas une façon de participer politiquement, il s'agit de participation conventionnelle.

De nouvelles formes d'engagement apparaissent, on parle alors de participation non conventionnelle.

La démocratie permet aux opposants d'exprimer leur opinion : ils peuvent signer des pétitions pour dénoncer une décision. La protestation peut aussi passer par les manifestations et les actions spectaculaires. Elle peut parfois dépasser le cadre légal (actions violentes).